



清明小学校 学校だより

# みどりの風

清く明るく豊かな心をもち進んで学ぶ子

令和5年1月10日  
清瀬市立清明小学校  
校長 川勝 肇恵  
児童数配布

## 凡事徹底

校長 川勝 肇恵

「凡事徹底」この言葉はタイヤなど車用品の会社イエローハット創業者の鍵山秀三郎さんの考え方です。当たり前のことを「当たり前に実践する」だけでなく、もう一步踏み込んで「当たり前のことを徹底的に実践する」ことであるとされています。鍵山さんは朝起きたら布団をたたむ。帰宅時はくつをそろえる。家の前をきれいに掃除する。など日常生活でのちょっとしたことをしっかりとやることをそして40年以上会社のトイレや道路などの掃除をやり続けたそうです。これらの事は誰でもできる作業でありながら、多くの人は実践できてはいません。その当たり前の行為を徹底してやるのが、まさに「凡事徹底」だということです。簡単なようで意外に難しいことです。

元メジャーリーガーのイチローさんやパナソニックの創業者などもこの「凡事徹底」の考え方に影響を受けています。イチローさんの根幹にあることが『凡事徹底』～「当たり前」の事を当たり前にやるのではなく、人が真似できないほど「徹底的」にやるということだそうです。イチローさんは高校生活の3年間、1日にたった10分ですが、寝る前に必ず素振りをしていましたそうです。その10分の素振りを1年365日、3年間続けたそうです。1日、1週間単位で見ればごくわずかな差でしかありませんが、それが1ヶ月、1年経つと、大きな違いを生みます。パナソニック創業者の松下幸之助さんは、取引先の企業を訪問した時、3つのことを見ていたそうです。①従業員がちゃんと挨拶をしているか。②会社内がちゃんと整理整頓されているか。③トイレがちゃんと綺麗に掃除されているか。を見ていたそうです。どれも当たり前のことに思えますが、これが徹底されていない企業は実際に売上げが低迷していたそうです。

何事も一時的・一過性の取組みなら誰でも実践できますが、それをやり続けるということになるとそれなりの覚悟と努力が必要とされます。だからこそ、やり続けることができればそれは大きな力となります。「当たり前のことを徹底的に実践する」1年にして欲しいと思います。

本年も、教職員力を合わせて取り組んでまいります。保護者の皆さま、地域の皆様どうぞ変わらぬご支援をよろしくお願いいたします。



《1月行事予定》

日	月	火	水	木	金	土
		10 ④ 始業式 安全指導 命の週間始	11 ④	12 ④ 避難訓練	13 ⑤⑥ 給食始 委員会 発育測定	14
15	16 ⑤⑥ 全校朝会 命の週間終 持久走週間始	17 ⑤⑥ 高学年授業参観・ 保護者会	18 ④⑤ S★ 避難訓練	19 ④ 校内研究会のため4時間授業 (授業4年1組5校時)	20 ⑤⑥ クラブ	21
22	23 ⑤⑥ 全校朝会	24 ⑤⑥	25 ④ S★	26 ⑤⑥	27 ⑤ 学習発表会 (児童鑑賞日)	28 ⑤ 学習発表会 (保護者 鑑賞日)
29	30 振替休業日	31 ⑤⑥	1 ④ S★ ふれあい月間 始 安全指導	2 ⑤⑥	3 ⑤⑥ 委員会	4

※Sは、スクールカウンセラー勤務日です。★午後3：30まで、玄関にカバンを置いて、校庭で遊ぶことができます。

※学年ごとの時数は、学年だよりでご確認ください。

※下校時刻についてご確認ください。

月・火・木：5時間授業（14：30） 6時間授業（15：20）  
水：4時間授業（13：15） 5時間授業（14：10）  
金：5時間授業（14：15） 6時間授業（15：00） 委（15：00） ク（15：15）

♪生活指導の小窓♪

1月の目標

保健	部屋の換気をしよう
生活	すすんで体をきたえよう
給食	良い姿勢で食べよう

【早寝・早起き・朝ごはん、今日も一日元気に行ってきます！！】

★校内書初めについて★

毎年、学校では12月から1月に書初めの指導を行っています。子供たちは、真剣な表情で書初めに取り組んでいます。内容は、1年生・2年生が硬筆、3年生～6年生が毛筆です。

子供たちが書いた作品は、3月の保護者会に合わせて各教室とその付近の教室の廊下に掲示し「校内書初め展」を実施します。なお、市の書初め展の実施はなくなりました。

展示期間：3月6日（月）～10日（金）

校内書初め担当 櫻田

★学習発表会について★

3年に一度の学習発表会の日が今年度も近づいて来ました。スローガンは、「まちがえても一生けんめい みんながかがやく！ 学習発表会」です。普段の学習で身に付けた力を、児童一人一人が発揮できるように当日まで一生懸命練習していきます。また、お互いの発表を各学年で見合うことで、表現力や意欲を高めることもねらいとしています。 学習発表会担当 森田

★持久走について★

1月16日～20日は、持久走週間です。各学級で体育の時間や休み時間を使って持久走を行います。低学年は2～3分、中学年は3～4分、高学年は5～6分程度走ります。子供たちの体力向上を目指しつつ、無理なく自分のペースで走り続けられるよう指導してまいります。

持久走担当 朝倉

★音楽の授業について★

音楽の早川玲主任教諭は、体調不良による自宅療養のため3月31日まで病気休暇となりました。

1月16日より音楽の授業は講師の先生に担当していただきます。

5・6年生 井上文恵先生、4年生 内田純子先生、3年生 伊藤佳子先生、1年生は担任が授業を行います。宜しくお願い致します。